

Estimadas i estimados

Acaba de publicarse en Etnográfica nuestro artículo sobre Yachay, la ciudad del conocimiento que se está construyendo en Ecuador

Siguiendo el link pueden descargar el artículo

Cordialmente

Miquel Fernández

[Fernández González, M., Cadenas, M., & Purcell, T. \(2018\). Urbanismo utópico, realidades distópicas : una etnografía \(im\) posible en Yachay , “ciudad del conocimiento”. *Etnográfica Revista do Centro em Rede de Investigaçao em Antropologia*, 22\(2 Inclui dossiê «Etnografias urbanas» Urbanismo\), 335-360.](#)

Descrito como el proyecto más importante en la historia del Ecuador, Yachay, que significa conocimiento en quechua, es una iniciativa de desarrollo urbano concebido como el puente hacia una sociedad que no dependa de la naturaleza. Abrazando la actual ola de optimismo que rodea a las plataformas de código abierto de intercambio de información, Yachay se ha proyectado como un nuevo “paraíso del conocimiento”. Se trata de la utopía de una nueva ciudad que transforme un país basado en una economía extractiva en otro basado en el conocimiento y las nuevas tecnologías. El riesgo de perseguir este sueño es el ignorar las condiciones económicas y políticas existentes, pero también las esperanzas de construir “un país nuevo” que trajo consigo la así llamada Revolución Ciudadana. Quisimos pensar, reflexionar y aprender sobre uno de los planes urbanísticos más emocionantes que han surgido en América Latina. Este artículo informa sobre los intentos frustrados para llevar a cabo la investigación e interpreta los elocuentes silencios y renuencias de los responsables de este macroproyecto urbanístico.

--

Miquel Fernández González | Investigacions en Sociologia de la Religió (ISOR) | Facultat de CCPP i Sociologia | Departament Sociologia | Universitat Autònoma de Barcelona | Tlf.: +34 93 581 38 32 | ub.academia.edu/MiquelFernández |